

SOLSTICE D'ÉTÉ AVEC JEAN-BAPTISTE

Ce week-end est chargé de fêtes autour des feux de la st Jean, du solstice d'été. La raison en est qu'à partir du 24 juin, les jours vont commencer à diminuer de quelques minutes jusqu'au 25 décembre, ce qui sera annoncé à la fin des bulletins météo.

Jean qui veut dire *Dieu fait grâce* est fêté deux fois au cours de l'année liturgique : le jour de sa naissance, ce 23, et le jour de sa naissance au ciel le 29 août.

Jean, consacré à Dieu dès sa naissance, est considéré comme le dernier et le plus grand des prophètes. Il se situe à la charnière des deux Testaments. Son père Zacharie et sa mère Elisabeth lui ont rendu grâce pour sa mission « *et toi, petit enfant, tu seras appelé prophète du très-haut, car tu marcheras devant le Seigneur pour lui préparer les voies* ». Jean sera le précurseur de Jésus-Christ c'est-à-dire celui qui court en avant, le héraut.

Retiré au désert pour préparer le peuple à accueillir Jésus et son message, il administrera un baptême de repentance, de conversion, c'est la raison pour laquelle il sera appelé Baptiste. Jésus se fera baptiser par lui, alors qu'il n'avait pas de péché, mais il voulait manifester ainsi sa solidarité avec les pécheurs.

Jésus fera le plus bel éloge de son précurseur alors que Jean était en prison pour avoir eu le courage de reprocher à Hérode sa conduite scandaleuse « *parmi les enfants de la femme, il ne s'en est pas levé de plus grand que Jean-Baptiste* ».

Paul dans les Actes des Apôtres, rappelle le rôle qu'il a joué pour préparer l'avènement de Jésus mais il souligne aussi son humilité à son égard : « *je ne suis pas digne de retirer les sandales de ses pieds* ».

Chaque matin, les chrétiens sont invités à dire le cantique de Zacharie (Luc chapitre 1) qui oriente notre journée : « *Béni soit le Seigneur qui visite son peuple. Grâce à la tendresse de notre Dieu, quand nous visite l'astre d'en haut, pour illuminer ceux qui habitent les ténèbres, pour conduire nos pas au chemin de paix* ».

La grandeur de Jean-Baptiste ne sera pas de marcher à la suite de Jésus mais de marcher devant l'astre d'en haut, le soleil qui se lève, de préparer un peuple capable de l'accueillir.

C'est vers ce Seigneur que nous nous tournons chaque jour. Jean Baptiste a désigné Jésus comme *l'agneau de Dieu* qui nous sauve. Son témoignage a été jusqu'au martyre.

Qu'il nous donne la force de persévérer, de tenir bon dans la foi !